

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de la suscripción por gastos.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscriptores á 8 mas. por linea.

Los no suscriptores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De la Crónica de Nueva-York del 28 de mayo:

MOTIN DE WASHINGTON.

Acaba de tener lugar en Washington un conflicto entre las autoridades civiles y militares con motivo de la aplicación práctica de la ley de esclavos fugitivos. Como este suceso es de suyo sumamente delicado, nos abstendremos de entrar en reflexiones de ninguna clase, limitándonos á referir los hechos segun constan en el despacho telegráfico remitido á esta ciudad el sábado último, y á traducir el artículo que, sobre el particular, publicó el *Herald* en su número correspondiente a dicho dia.

Hé aquí el despacho telegráfico:

Washington 23 de mayo. - El conflicto que tuvo anoche lugar entre las autoridades civiles y militares se originó del modo siguiente. Una escuadra de soldados fué á la cárcel con objeto de poner en libertad á una negra, so pretesto de que se hallaba bajo la protección militar, y de que había sido encarcelada en virtud de una decisión de los comisionados para el cumplimiento de la ley de esclavos fugitivos. El alcaide y el deputy marshal se negaron á entregar la negra sin orden del marshal. En su consecuencia la tropa se apoderó de los empleados antedichos y del abogado defensor de la negra, y se los llevó presos al cuerpo de guardia del Capitolio, enviando la negra á otro punto de la ciudad.

Poco después se presentó en la cárcel el marshal, acompañado del superintendente y de un sargento de policía, y á su vez capturó y puso en la cárcel á los dos guardias militares. Las

cosas permanecieron en este estado hasta hoy por la mañana, en que todos los presos fueron puestos en libertad, excepto el alcaide de la cárcel y el deputy marshal.

El marshal y el gobernador militar, general Wadsworth, han celebrado una larga entrevista relativa al particular, y en la cual sostuvo el primero el derecho de ejercer sus funciones civiles mientras la ciudad no esté declarada en estado de sitio. El gobierno tendrá que resolver las cuestiones que de esto se originen.

Este suceso ha dado lugar á infinitos comentarios, y reina la mayor especulación en la ciudad.

El general Wadsworth insiste en examinar todos los casos en que un presunto esclavo fugitivo tenga pase ó protección militar, ó siempre que haya razones para creer que el acusado es libre con arreglo á la ley de agosto del año pasado, por la cual se confiscan todos los esclavos que hayan sido empleados en objetos insurreccionarios.

MOTIN DE BALTIMORE.

Primer despacho.

Baltimore 24 de mayo, por la noche. - La ciudad ha estado sumamente alarmada durante todo el día. La noticia del desastre sufrido por nuestras tropas en Front Royal produjo la mayor agitación, y los separatistas principiaron á reunirse en las esquinas. Sus semblantes y sus palabras rebosaban de alegría, pero no tardaron en ser atacados y batidos por los unionistas. Durante el dia han sido maltratados más de cien separatistas en diferentes puntos de la ciudad; pero la policía intervino é impidió que el tumulto tuviese resultados fatales. Dos ó tres ve-

ces salieron a relucir las cuerdas y se hicieron los preparativos para ahorcar en los postes de los faroles á los recalcitrantes. Hubo dos heridos, pero no de peligro. Entre los atacados se cuenta Mr. Robert Mac Lane, exministro de Méjico, el cual fué salvado por la policía.

Segundo despacho.

Baltimore 25 de mayo, por la mañana. - La noticia de que el coronel Keely no ha muerto, fué recibida con estrepitosos aplausos por la muchedumbre que asediaba desde por la mañana las oficinas de los periódicos.

Como los separatistas habían cometido la imprudencia de regocijarse por la derrota y muerte de Kinley, la agitación de los unionistas había llegado á su colmo. Uno que hizo algunas observaciones poco respetuosas fué muy maltratado por la muchedumbre.

Continúa la agitación y aumentan los grupos. Un unionista exaltado ha propuesto espulsar de la ciudad á todos los separatistas. Las calles están llenas de gente. Dos hombres acaban de ser apaleados en frente de la oficina del telégrafo.

Los ciudadanos sospechosos se ven obligados á ocultarse. La agitación se explica por la circunstancia de que el regimiento que tanto ha sufrido pertenece á esta ciudad. Los amigos y parentes de los soldados están rabiosos á causa de la alegría de los simpatizadores rebeldes.

Continúa la agitación. Los individuos sospechosos han sido arrojados á las plazas. La policía ha hecho muchos arrestos.

Tercer despacho.

A la una y media de la tarde, Hace pocos momentos que los amouga-

dos trataron de ahorcar á un hombre en la plaza del Monumento, pero fué salvado por la policía.

Cuarto despacho.

A las seis de la tarde. -- La muchedumbre en la calle de Baltimore sigue aumentando desde las tres de la tarde. Continúan las violencias. El marshal se ha presentado con una fuerza numerosa de policía, y ha hecho muchos arrestos, después de lo cual se ha retirado la gente, quedando todo tranquilo.

Quinto despacho.

A las nueve de la noche. -- El general Dix cree que el motín no es cosa seria, pero condena á los instigadores no solo por haber violado el domingo, sino por no haber observado la conducta que era de esperarse de unos buenos ciudadanos.

Según los informes del Marshal, las personas atacadas pasan de 150, habiendo algunas heridas de gravedad.

Sexto despacho.

A media noche. -- El número de personas arrestadas asciende á 22; de las cuales 13 han sido enviadas á la cárcel, y 9 puestas en libertad.

Todo está tranquilo y las calles están guardadas por la policía. Puede ser que mañana haya otro motín, pero se cree que no será cosa seria.

Séptimo despacho.

26 de mayo, por la mañana. -- Continúa la agitación y todos los que expresan sentimientos desleales en la calle son apaleados.

La calle de Baltimore está atestada de gente de un extremo á otro. Hay mucha agitación. El populacho abulta á los sospechosos, y de cuando en cuando apalea algunos.

La multitud pide que se enarbole la bandera nacional en las oficinas de los periódicos y en los edificios públicos. Todos, menos uno, han obedecido.

La agitación es terrible y los separatistas más notables han desaparecido de las calles.

La tropa no ha tomado parte en el motín.

Se acaba de abrir una bandera de recluta en la calle de Baltimore, y en la puerta se ha fijado un cartel con la siguiente inscripción: «Bandera de recluta; primer regimiento de vengadores de Maryland.»

— De La Correspondencia:

Esplicando el dia 14 en el Senado

el señor ministro de Marina, las razones que ha tenido el gobierno para mandar una expedición naval al Pacífico, dijo que el envío de la escuadra tiene diferentes objetos, siendo el primero y principal, llevar la protección debida á los intereses de los españoles que residen en aquellas repúblicas, aprovechándose al mismo tiempo, como es natural, este viaje para que hombres entendidos enriquezcan con sus investigaciones las ciencias. Por otra parte, una navegación por el Cabo de Hornos, que va á recorrer el Pacífico en toda su extensión, regresando á la Península por el Cabo de Buena Esperanza, es casi un viaje de circunvalación, que ha de contribuir mucho á la instrucción de nuestros marinos; pues donde se adquiere la principal instrucción es en las navegaciones de altura, cuyo carácter no tienen, ni las que se hace á las Antillas, ni mucho menos por las costas de la Península.

Los labradores de Castilla la Nueva se ven en un verdadero conflicto por falta de segadores: las cebadas se están desgranando en los campos, sin haber quien las siegue por no haber venido este año las cuadrillas de gallegos y uno murciano que venían desde tiempo inmemorial, y que ahora por lo visto tienen ocupaciones mas lucrativas en las obras de carreteras y ferro-carriles. La imperiosa necesidad que apremia á nuestros labradores los hará tal vez adoptar los adelantos modernos introducidos en otros países, para suplir los brazos del hombre en las faenas agrícolas.

Los mercados consumidores han tenido alguna actividad en el ultimo periodo de ocho días; pero no así los de producción, que por lo general están en una paralización summa. El movimiento de baja que venía predominando, se ha atajado en muchos puntos, y en otros se ha advertido cierto tono de realzar los precios: empresa difícil en las actuales circunstancias, con la cosecha que está á la vista y las buenas esperanzas que en ella se cifran, con fundado motivo.

Roma 9. -- La ceremonia de la canonización duró seis horas y se verificó con el mayor orden y solemnidad. Asistieron 44 cardenales, 243 obispos y el cuerpo diplomático.

La basílica de San Pedro, magníficamente adornada, estaba iluminada por 10,000 luces.

El marqués de Lavalette contribuyó con 3,000 francos á la canonización.

Roma 14. -- Ayer ha salido para Civita Vecchia, donde se embarcarán para Marsella, catorce obispos españoles. Los cardenales y otros obispos partirán mañana en la misma dirección.

MAHON 2º DE JUNIO.

Festividades.

D. Pedro el Cerebral celebra en Mallorca su coronación como soberano de aquel reino, del cual acababa de desposeer á su primo D. Jaime.

1343.

El rey don Pedro el Cerebral que guerreaba con el de Mallorca para desposeerle de sus Estados, entre otros el de Rossellón, pone sitio á la plaza de Arjiles.

La festividad del Corpus se celebró con esa particular solemnidad, que tanto realce da á las funciones religiosas en la iglesia de Sta. María, donde á una pompa sublime por su sencillez y á un ornato todavía más sencillo pero elocuente, se reunieron la gravedad austera del Cristianismo, y el decoro respetuoso y reverente que hace doblar las rodillas e inclinar la frente del que, en los días solemnes, asiste á sus oficios divinos. Ocasión tuvimos de observarlo los días de Pentecostés, y mayor todavía el jueves de Corpus Christi.

La espaciosa nave estaba llena en términos, que no cabía una persona más; y todas las clases y estados se hallaban allí numerosamente representados.

Se cantó á toda orquesta una misa, que había escrito expresamente para este día, el muy justamente celebrado maestro de capilla, D. Benito Andreu, quien ha añadido este nuevo joyel á su rico repertorio: el nombre del autor forma el mejor elogio de sus bienes conocidas obras, á las que, ciertamente, ningún quilate añadirán nubes impares y desinteresadas alabanzas; pero hemos oido á los inteligentes, y al observar en aquellos momentos su aprobación, sentímos los indescriptibles efectos producidos por las armoniosas notas de la música sagrada que brotan á raudales de la inspirada mente del Sr. Andreu, cuando resuenan bajo las angustias bóvedas del templo y en medio del expresivo y religioso silencio de centenares de personas.

Ocupó el púlpito el M. I. señor D. Manuel Molina, canónigo magistral de la iglesia catedral de esta isla: sumamente nos habían sido elogiadas sus excelentes dotes oratorias, y los elogios con todo no llegaban á la realidad. La palabra sale de la boca del señor canónigo robusteciendo el pensamiento, y sus pesamientos están ajustados á las severas reglas que nos ha legado Capmany en *La filosofía de la Elocuencia*.

Verdad es que escuchábamos, sin per-

der sílaba, esa magestuosa habla española, de la que dijo Carlos I, que era el lenguaje más propio para hablar con Dios, y que deseáramos nosotros ocupase constante-mente la cátedra del Espíritu Santo; ver-dad es que esa misma magestuosa habla era pura y castiza en los labios del orador.

Pero ¿y la corrección del lenguaje? ¿y la propiedad y sobriedad de los epítetos? ¿y la precisión de las dicciones? ¿y la energía de las imágenes?

Todo esto probó que el señor Molina es un orador: esta palabra se califica por sí misma; nada le añadiría un adjetivo.

El señor Molina fué esenchedado de su numeroso auditorio y lo será siempre: tal es el don de la verdadera elocuencia.

Por la tarde se estrenó en la procesión el precioso palio del que ya tienen conocimiento nuestros lectores y que llamó la atención general: el fleco es de un gusto esquisito, su bordado no lo es menos; y basta las varas, estriadas y doradas en la parte superior, acreditan que aquí no somos ajenos al buen gusto, y que personas competentes ha habido y hay en la isla, que han conservado y siguen conservando su buen nombre.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.
San Paulino obispo y confesor

CULTOS

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles, en la iglesia de San Francisco.

En la misma se celebrará la festividad del Santísimo COEPUS CHRISTI de la manera siguiente: á las diez de la mañana oficio á toda orquesta, bajo la dirección del muy digno Maestro de Capilla D. Benito Andreu pbro.; ocupará el púlpito don Joan Oñilà pbro.; por la tarde se cantarán vísperas, siguiendo después la procesión por dentro la iglesia con acompañamiento de organest.

Mañana en la ermita de San Juan á las 6 y $\frac{1}{2}$ de la tarde se cantarán completas solemnes por ser la vigilia de dicho Santo.

SANTO DE MAÑANA.

San Juan presbitero y mártir.

ORDEN DE LA PLAZA

del 21 de junio de 1862

Servicio para el 22.

Gefe de dia: D. Pedro Alegre y Vargas, comandante graduado capitan del Regimiento Infantería de Granada nº 34. — Parada, Hospital y Provisiones, el mismo cuadro. — El Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

AVISOS OFICIALES.

Junta Municipal de Beneficencia de Mahon.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta para el arriendo del teatro de esta ciudad

que debía verificarse en el dia de hoy, como estaba anunciado; esta junta ha acordado repetirla el dia 24 de Julio próximo á las doce de su mañana con arreglo al pliego de condiciones inserto en el número 4607 del Boletín Oficial de esta Provincia, y en el núm. 1064 de este Diario.

Y se anuncia en este periódico para su mayor publicidad. — Mahón 20 de junio de 1862. — El Presidente. — Juan J. Sancho.

Administración de Rentas y Contribuciones del partido de Menorca.

No habiendo tenido efecto, por falta de licitadores, la segunda subasta de doscientos cajones de piño que sirvieron de envases en las conducciones de tabacos desde las fábricas á los almacenes de esta Administracion de partido, anunciada en el Boletin Oficial Balear núm. 4604 de 12 de Mayo último, se convoca á otra nueva licitacion para el dia 30 del mes acual á las doce de su mañana, ante el señor Sub. gobernador de esta Isla en su despacho sito en la calle de

Buen Aire; siendo de advertir que no se admitirán proposiciones que no cubran la cantidad de dos reales que se señalan á cada cajón.

Lo que se avisa al público para su conocimiento.—Mahon 20 de Junio de 1862.—Manuel Lissaletta.

LOTERIAS NACIONALES.

Administración principal de Menorca.

De los billetes espendidos por esta Administración para el Sorteo que se verificó en Madrid el dia 14 del actual, han salido premiados los de los números siguientes:

10865 = 500 Duros.
17863 = 100 „

Mahon 21 Junio de 1862.—Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

BANOS.

Desde el 18 del corriente están abiertos para el público los del hospital, Cos de Gracia número 24 A, desde la mañana hasta las nueve de la noche, exceptuando las tardes de

los domingos y días festivos.

PRIMERA CLASE.

Casillas números 1, 2, 3, 4, 5 y 6,	Rs. cents.
-------------------------------------	------------

Un baño.	4 „
Un abono de siete idem.	24 „

SEGUNDA CLASE.

Casillas n.º 7, 8, 9, 10, 11 y 12,	Rs. cents.
------------------------------------	------------

Un baño.	5 33
Un abono de siete idem.	20 „

TERCERA CLASE.

Casillas números 13, 14 y 15,	Rs. cents.
-------------------------------	------------

Un baño.	2 67
Un abono de siete idem.	14 „

Ropa para enjugarse correspondiente á cada una de dichas clases.	67
--	----

Mañana lunes 23 del corriente á las once de su mañana, se venderá frente la Aduana de este puerto en pública subasta extra-judicial, y se rematará á favor del mas ventajoso licitador siendo la postura competente, el bergantín italiano denominado Mio Zio que mandaba el capitán Joachino G. Mancini de la matrícula de Ancona, con sus aparejos, velamen, una lancha, un bote y demás nece-

sario para salir á la mar, todo en buen estado, á tenor del inventario que se pondrá de manifiesto á los licitadores por el guarda de dicho buque. Mide 208 98/100 toneladas italianas: fué construido en Fiume: las maderas de su casco son casi todas de roble: está claveteado y emperrado en cobre hasta la altura de ocho y medio pies, y tiene sus fondos forrados en zinc.

CONFITERÍA DE ANDREU,

Calle de San Roque, n.º 9

Además de una gran variedad de PASTAS NUEVAS que se encontrarán en dicha Confitería, su dueño tiene el honor de anunciar al público que está dispuesto para toda clase de encargos, como tortas, ramilletes, platos para regalos, cremas, etc., etc.

Todo á precios muy equitativos.

Por todo lo que va sin firme—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
José Hospitaler.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, num. 21.

— 6 —

ron ocupado los sillones, que sobre una tarima lujosamente alfombrada se hallaban dispuestos para la Real Familia, debajo del magnífico arco de triunfo que antes de su feliz llegada había levantado el Ayuntamiento de Palma en dicha plaza, el Exmo. e Ilmo. Sr. D. Miguel Salvá y Monar, obispo de Mallorca, revistiéndose de pontifical y después de las oraciones previstas para estos casos, bendijo con grave solemnidad el precioso mármol del país, destinado á ocupar el centro de la base del monumento, y que por un raro capricho de la naturaleza ofrecía los colores de la bandera nacional, dispuestos en fajas de proporcionada anchura. Imposible sería describir la profunda impresión que así este acto religioso, como el resto de la ceremonia produjeron en el ánimo de todos los concurrentes, cuyas miradas respetuosas y radiantes de gozo, no cesaban de dirigirse á la magnánima Señora, á quien rendía la provincia tan justo y espontáneo homenaje, y al Serenísimo Señor Príncipe de Asturias y á SS. AA. las tiernas y graciosísimas Infantas, que al par de su augusta padre aumentaban el esplendor y el alto interés de la función con su presencia. Renunciando por lo mismo á pintar los detalles de una escena que nadie habrá olvidado seguramente, bastará decir, que concluido el acto de la bendición, fué colocada la venturosa piedra en el sitio correspondiente; dignándose S. M. ennobecer esta sencilla operación con sus augustas manos, mientras llenaban el aire mezclados con las armoniosas notas de la música, los frenéticos vítores y aplausos en que de continuo prorrumpía la innombrable y entusiasmada muchedumbre, y que no empezaron á desmayar hasta haber entrado SS. MM. y AA. en Palacio, á donde se dirigieron después de ter-

— 7 —

minada la ceremonia, y desde cuyos balcones gozaron pocas horas después el sorprendente y agradable espectáculo de la hermosa serenata marítima, con que aquella misma noche tuvo la feliz idea de obsequiar á los Reyes el Ayuntamiento.

Si dificultades hubo de suscitar á la Diputación la brevedad del tiempo para ver llenados satisfactoriamente sus deseos en orden al salón de descanso y al monumento, mayores aun podían haber sido las que presentaba la Exposición de Agricultura, Industria y Bellas Artes, con que había pensado ofrecer á SS. MM. una cogida muestra de los productos, artículos y pinturas de la provincia; pues debiendo acudir los expositores desde todos los pueblos que la componen, sino la distancia, el brazo de mar que á muchos de ellos les separa de la capital, oponía serios obstáculos á la más ardiente voluntad y á los mejores deseos. Contábase empero con las buenas disposiciones de los habitantes de las tres islas, y sobre todo con el ardoroso entusiasmo de que estaban á la sazón poseídos, y la esperieencia vino a demostrar que la Diputación no se había engañado, creer que con tan extraordinario y grato motivo, subirían llegar en sus esfuerzos y solicita cooperación hasta los confines de lo imposible.

Mucho contribuyó también á disminuir las dificultades, y por consecuencia al logro de sus deseos, la eficaz cooperación que prestaron al Cuerpo provincial así la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, que tan celosamente cuida de los intereses que le están confiados como la Real Sociedad económica mallorquina de Amigos del país, que fiel al lema de su escudo y á sus brillantes antecedentes, no solo se ofreció á secundar con